

Más de 500 localidades tendrán conexión a internet desde 2026

ÚLTIMA MILLA. Este mes ingresará a la Contraloría el decreto de Subtel que otorga la concesión por 10 años a las empresas Mundo y Silica Network. Subsidio por hogar llegará a \$13.500.

Carlos Ilabaca
 carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

Durante este mes de julio se espera que ingrese a Contraloría General de la República el decreto de la Subsecretaría de Telecomunicaciones (Subtel) que otorga a las empresas Mundo y Silica Networks la concesión para la instalación y operación por 10 años de servicios de fibra óptica y/o tecnología inalámbrica que otorgará conexión de internet domiciliario a más de 500 localidades de la Región de Los Lagos, en lo que se conoce como el proyecto Última Milla.

A nivel regional, la iniciativa es apoyada por el Gore Los Lagos, en el marco del Pacto para la Región Sostenible Inclusiva, dado que uno de los cinco programas transformacionales definidos allí considera contar con una región 100% digital. Con esa finalidad, gracias a la aprobación del Consejo Regional de Los Lagos, se aportaron \$15 mil millones para "iluminar" con servicio de internet a localidades más apartadas del territorio.

El concurso público "Habilitación de servicios de telecomunicaciones para la Región de Los Lagos y la Región de Magallanes y la Antártica Chilena" (código FDT-2022-04-01) adjudicó las zonas 3 (correspondiente a las comunas de Los Muermos, Puerto Varas, Frensa, Frutillar, Llanquihue, Puerto Octay, Río Negro y Purranque) y 5 (Chonchi, Queilen, Quellón, Castro y Dalcahue) a la empresa Mundo; mientras que en el resto de la región - con excepción de la provincia de Palena- las zonas 2, 6 y 7 quedaron en manos de la empresa Silica Network, beneficiando a las provincias de Osorno, Chiloé y Llanquihue.

El tiempo de implementación del servicio está contemplado en un lapso de 18 meses desde la aprobación del decreto de la Subtel por Contraloría.

LOCALIDADES ADICIONALES

El gobernador regional de Los Lagos, Patricio Vallespín, enfatizó su importancia al mencio-

nar que esta "fue una iniciativa que como Gobierno Regional impulsamos de poder incorporar a 332 localidades, que eran las exigibles, para poder llevar el internet y además agregamos 187 localidades adicionales para que los oferentes pudieran poner sobre la mesa otras localidades y así llegar a más territorios que hoy no tenían el acceso a internet. Para nosotros, esto es muy importante, es la primera región que está destinando casi 15 mil millones de pesos a que esto avance", dijo.

En esta etapa, algunas de las zonas beneficiadas se componen por localidades como Punta de Lapa, La Candelaria, Chadmo, Yaldad, Maipué, Los Aromos, entre otras, totalizando 102.

En el caso de las zonas que se adjudicó la empresa Mundo, Vallespín detalló que se trata de 102 localidades, de las cuales 72 eran exigibles y 30 fueron adicionales, "vale decir casi un 30% de las localidades que presentó este oferente estaba relacionado con adicionales, lo cual hizo que la propuesta fuera probablemente por esas razones ganadora".

En estas 102 localidades consideradas se beneficiará a un total de 28 mil hogares con un servicio de fibra óptica domiciliaria (FTTH), gracias a una inversión que contempla \$3.560 millones, de las cuales \$2.353 millones corresponden a la adjudicación de la zona 3 y \$1.208 millones la zona 5.

En el caso de la empresa Silica (Networks), que se asignó las zonas 2, 6 y 7 por más de \$2.200 millones ese conjunto de zonas, el gobernador regional precisó que "estamos hablando de más de 70 localidades tanto exigibles como adicionales, por tanto de verdad estamos llegando en este minuto, con este lanzamiento, a garantizar la internet de alto nivel, de alto estándar a 172 localidades de nuestra Región de Los Lagos", dijo.

SUBSIDIO A FAMILIAS

Al respecto, Cristian Solís, subgerente nacional de Operación

"Esto está zanjado por 10 años y con eso van a poder gozar de un internet de mil megas, simétrico, es decir, tanto de bajada y subida de FTTH con la última tecnología".

Cristian Solís
 Subgerente Empresa Mundo.

y Mantenición de la Red Mundo y jefe de proyecto FDT- especificó que como empresa "estamos bastante contentos porque este es el primer proyecto en el que el Estado, el Gobierno Regional en este caso, subsidia a las familias. En Chile, históricamente en materia de Telecomunicaciones, esto no había sucedido nunca, todos los incentivos a los privados eran en materia de carreteras digitales, pero no un subsidio directo a las familias. Estamos bastante contentos porque era algo que en las reuniones con Subtel se lo mencionábamos", dijo.

Solís detalló que cada subsidio asciende a 13.500 pesos para que la familia pueda pagar para poder acceder a este servicio. "Esto está zanjado por 10 años y con eso van a poder gozar de un internet de mil megas, simétrico, es decir, tanto de bajada y subida de FTTH (fibra óptica hasta el hogar, en inglés) con la última tecnología" y ejemplificó la importancia de lo anterior al señalar, por ejemplo, que "el colegio de Frutillar, de Chonchi, va a tener la mejor tecnología, al igual como si fuese un colegio en Las Condes o en Vitacura".

FISCALIZACIÓN ES CLAVE

El seremi de Transportes y Telecomunicaciones de Los Lagos, Pablo Joost, añadió que este es un proyecto "que está siendo observado a nivel nacional, tanto en materia de telecomunicaciones, al ser una de las primeras regiones que inicia este proyecto de última milla. En aras de poder contar con servicios de calidad, el equipo de fiscalización del Ministerio va a estar verificando que los servicios se presten en las con-

diciones técnicas que corresponden, para que el compromiso de contar con un servicio de Internet de alta velocidad sea efectivo una vez que estén totalmente desplegadas en la red en cada una de las localidades beneficiadas", aseguró.

CONECTIVIDAD AUSENTE

El gobernador Patricio Vallespín reconoció que todavía no está completa la cobertura de la Región de Los Lagos, dado que la zona 4 no se adjudicó, así como tampoco algunas comunidades más complejas de la zona 3. En ese sentido, recaló que "estamos haciendo todos los esfuerzos para hacerla atractiva a los oferentes privados, para que estos también se puedan licitar a la brevedad".

El seremi de Transportes y Telecomunicaciones, Pablo Joost, admitió que en el caso de las zonas que hoy en día no están avanzando con el proyecto Última Milla se ha tomado como estrategia el atomizar los procesos de licitación.

"Se está buscando justamente poder agilizar estos procesos. Hoy en día se está haciendo una revisión de los Términos Técnicos de Referencia, de las bases de licitación, para que después pasemos así proceso de toma de razón de Contraloría donde esperemos que esto avance de forma más rápida que en la última oportunidad", y añadió que "dentro de este año podremos tener alguna novedad". El subgerente de Mundo, Cristian Solís, dijo que como empresa están muy expectantes a los nuevos concursos públicos.

"Estamos muy comprometidos con Subtel, con los distintos gobiernos regionales a nivel nacional, apoyando a todos lo que sea posible para poder acortar la brecha digital en el país. Efectivamente, hay algunas zonas que quedaron relegadas o no adjudicadas y estamos muy atentos a la nueva licitación para poder participar y ojalá adjudicar y ser parte de este proyecto y poder así unir a estas dos zonas, además de todas las que aún falta por conectar", especificó. **CE**



AL INICIO DE ÚLTIMA MILLA ASISTIERON AUTORIDADES REGIONALES.